

ESCUELA NORMAL DE EDUCACION PREESCOLAR (ENEP)

LICENCIATURA EN EDUCACION PREESCOLAR

2022-2023

1° A

MATERIA: teorías del desarrollo y aprendizaje en la primera infancia

Competencias:

- Comprende la diversidad que existe en su grupo, asociada a las individualidades familiares, sociales, lingüísticas y de género, para utilizarla como oportunidad de aprendizaje, fomentando en la población de preescolar, su reconocimiento y aprecio a través del diálogo y el intercambio intercultural, sobre la base de la igualdad sustantiva, la equidad social y educativa, y el respeto mutuo a las diferencias.
- Diseña y aplica estrategias e instrumentos que le permitan explorar los saberes de los niños, para obtener diagnósticos socioeducativos de su grupo y su contexto comunitario.
- Detecta los niveles de desarrollo de los niños vinculados a los procesos y estilos de aprendizaje para determinar propuestas y metodologías pertinentes en una atención diferenciada.

Conoce y se actualiza en torno de las teorías del desarrollo infantil y las teorías pedagógicas para comprender y analizar los fundamentos, enfoques, metodologías y aquellas concepciones que subyacen en los planes y programas del modelo educativo vigente.

- Crea y utiliza materiales didácticos físicos y virtuales, y recupera los recursos con los que cuenta la comunidad, para favorecer la reflexión y el aprendizaje en diversas áreas del conocimiento y vida social de los niños de preescolar, considerando la diversidad de su grupo, con enfoque inclusivo.
- Aplica recursos metodológicos, técnicas e instrumentos de la investigación educativa, con enfoque de género, equidad, interseccionalidad e interculturalidad crítica para obtener información del grupo de preescolar, los espacios educativos, las familias y la comunidad; y la utiliza como insumo

intervención docente situada.



"el desarrollo de mi infancia"

ALUMNA: AMERICA LIZBETH RODRIGUEZ GONZALEZ

n° de lista: 28

PROFESOR: María Elena Villarreal Márquez

Sábado 24 de septiembre de 2022

Introducción

En el siguiente trabajo es una redacción sobre el cómo fue el desarrollo de mi infancia, comparando con las épocas las cuales vivimos en clases, las cuales no considero que haya algún parecido, para mí, mi infancia fue una infancia única, a la manera en la que mis papas trataron de crearme un ambiente agradable al desarrollarme.

En mi escrito tome en cuenta primero en que yo casi no tengo recuerdos de ella, la mayoría de las cosas fueron recopiladas por anécdotas contadas por mi mamá.

Para mi redacción conté lo difícil y peligroso que fue mi nacimiento, también tomé en cuenta que mi desarrollo infantil fue muy rápido según palabras de mi mamá, ya que comenta que mi desarrollo del habla fue muy rápido según lo que normalmente se ve en los niños, al igual que mi motricidad gruesa igual pude desarrollarla rápido gracias a la libertad que me daban al estar en el suelo y también al que yo era una niña muy inquieta y podía estar en un solo lugar, sentía la necesidad de andar en todos lados de tras de mi mamá.

También gracias a que mis papas desde niña fueron muy sobreprotectores casi siempre estaba enferma, también eso causo que yo tuviera un apego muy grande hacia mis papás, por lo cual no me gustaba estar con nadie y me causaba tanto conflicto que alguien me quisiera cargar o que solo me tocaran.

También el que yo fuera una niña sobreprotegida me causo problemas a la hora de relacionarme con más niños, ya que me daban miedo o como ansiedad jugar con más niños, yo prefería jugar y estar sola a convivir con demás personas (que hasta ahorita sigue siendo un problema).

Desde niña hasta la actualidad, siempre he sido una niña muy emocional, ya que mi forma de actuar ante casi todas las ocasiones era llorar.

El desarrollo de mi infancia

Mi desarrollo de mi infancia puedo decir que no se parece para nada a las épocas que hemos visto en clases, para mi educación fue una etapa muy única por parte de mis papás ya que ellos me educaron en la manera que ellos creían correcta.

Para empezar mi texto quiero decir que no tengo tantos recuerdos de mí infancia, con el paso del tiempo fueron desapareciendo, pero hare una recopilación de la cual obtuve por mi madre; lo primero que tenemos muy presente es que mi nacimiento fue muy complicado ya que estábamos en peligro de muerte mi mamá y yo y pues nací muy pequeñita y fue algo muy peligroso, mi madre me cuenta que desde pequeña para ella yo era inteligente ya que ella me comenta que desde el año empecé hablarles, aunque unas palabras se me dificultan, ya era capaz de poder comunicarme con ellos, mis papás me cuentan que de niña mi forma de reaccionar ante casi todas las cosas era llorar, cuando me regañaban lloraba, cuando estaba muy feliz por algo lloraba y cuando claro me sentía triste igual lloraba, todo lo expresaba de igual manera, así que por esa parte yo creo que era un poco difícil para mis papás identificar lo que sentía. Me fue muy fácil aprender a gatear y a caminar, mi mamá decía que era una niña que desde bebe nunca estaba quieta, siempre me la pasaba moviéndome para todos lados.

mi etapa con el chupón y el biberón fue muy corta, ya que me causaba asco y los deje desde muy chiquita. No recibí lactancia materna mucho tiempo ya que mi madre se enfermó y me lo quitaron.

Mi desarrollo de mi motricidad gruesa fue muy normal ya que mi mamá me cometa que aprendí a caminar bien desde chiquita, no batalle mucho para caminar correctamente ya que me dejaban libre por los suelos y yo como era inquieta hace todo por levantarme y moverme de un lugar a otro.

Lo que yo recuerdo de mi infancia es que era una niña a la que le encantaba la música, cualquier muisca que escuchaba la bailaba y mis papás disfrutaban de eso grabándome, me encantaba ver programas infantiles todos los días y siempre me

sabía los horarios, aunque no entendiera las horas, por un tiempo de mi vida deje de dormir, real no dormía ni un momento y me la pasaba toda la noche jugando y desde bien temprano viendo caricaturas, tenía tanta energía que no era capaz de dormir.

Tenía unos abuelitos que vivían en un rancho el cual amaba ir cada fin de semana, mis abuelos desde chiquita me enseñaban a jugar con todo, es decir con la tierra y hasta con los mismos popos de las chivas, mi abuelita me decía que comer unas piedritas era muy ricas así que en mi infancia me la viví con mi abuelita comiendo unas piedritas.

Desde que soy niñas hasta ahora se puede decir que soy una niña sobreprotegida, siempre me traían con suéter, no comía nada de hielo para evitar enfermarme, con dificultad me dejaban quedarme en casa de alguien más, entonces pues me acostumbre a siempre estar en casa y desde niña es mi lugar favorito para estar.

Por lo mismo de que siempre estaba acostumbrada a mis papás no me gustaba que alguien más y cargara o me tocara. Era una niña a la cual le causaba tanto conflicto que me tomaran fotos.

Igual también creo que eso afecto a mi forma de relacionarme, ya que no me gustaba jugar con niños, cuando me llevaban a jugar a los parques me gustaba cuando los parques estaban solos, pero si había niños me daba tanta inseguridad acercarme a jugar, si yo estaba jugando en algún juego y llegaba otro niño prefería alejarme y dejar de jugar, por esa razón mis papás dejaron de llevarme a parque porque no jugaba a menos que estuviera solo.

Tenía una relación muy apegada con mi hermano con quien jugaba a todo, normalmente lo que más nos gustaba era poner a nuestros muñecos a bailar, y a cantar, yo con mi familia tenía demasiada confianza tanta que repetía lo que escuchaba y pues repetía groserías o malas oraciones, las cuales no me reprendían porque les causaba risa a todos, yo solo curse dos años en preescolar, el primer año que no curse lo pase en casa aprendiendo las vocales, los números, aprendiendo a colorear y a poder tomar bien el lápiz, cuando al fin entre al kínder

para mí fue lo peor separarme de mi hermano y de mi mamá, me costó tanto el entrar al kínder me la pasaba llorando todos los días y nunca me quería relacionar con mis compañeros y la única solución que se le ocurría a mi maestra de ese entonces era amenazarme con ponerme pañal, lo cual obvio me causaba miedo y pues poco a poco por eso me empecé a relacionar con mis compañeros pero seguía siendo una niña muy miedosa a alejarme de mi mamá, ya que siempre que hacíamos salidas escolares siempre lloraba para que mi mamá fuera conmigo, el cual siempre lo hizo aunque a las maestras les molestaba un poco.

Cuando entré a la primaria aprendí a leer muy rápido y siempre que veía a mi abuelito me llevaba un libro de chistes para leérselos. Normalmente me daba ansiedad o miedo relacionarme con niños de mi edad, pero cuando venían amigos de mi hermano a la casa yo era la primera en hablarles u jugar con ellos.

Igual cuando estuve en primaria seguía sin gustarme participar en clase, ni en eventos sociales que hacían en la escuela, pero desde niña he sido una persona muy compartida, siempre compartía mi lonche a todos o hasta les daba mi lonche a los demás para que comieran algo.

Mi desarrollo de infancia podría ser considerada parte de la infancia actual.

CONCLUSION

En conclusión, de mi redacción mi infancia no fue para nada parecida a las infancias vistas en clase, yo creo que solamente pueden verse comparaciones con la infancia actual, en mi casa mis papás no se dejaron influir por nadie para poder desarrollar mi educación e infancia, ellos tomaron sus propias decisiones para desarrollar mi infancia.

Mi desarrollo de infancia fue una infancia normal y tal vez un poco rápida ya que mi mamá siempre me comento que hice cosas muy rápido que normalmente los niños se tardan más tiempo por hacer.

siempre antes de entrar al preescolar me enseñaba las cosas que iba a aprender ahí, pero mi mamá siempre decía que ella prefería que no tuviera ningún problema al entrar al kínder entonces yo aprendí todo antes de entrar a segundo año de preescolar ya que yo no curse el primer año.

Mi infancia también siempre fue sobreprotegida, ya que mis papás siempre me andaban cuidado de todo, así que se puede decir que soy una niña muy frágil, tenía o tengo mucha dependencia a mis papás, ya que siempre me acostumbraron a estar con ellos, eso me causo tanta inseguridad en mí misma desde pequeña, y me causa tanto miedo hacia las demás personas.

Desde niña me cuesta tanto relacionarme con las personas, me causaba tanto miedo que niños jugaran cerca de mi o que jugaran con el mismo juego, cuando pasaba eso prefería buscar otro juego solo, o dejar de jugar, se podría decir que mi única relación social era mi hermano.



BIBLIOGRAFIAS

http://creson.edu.mx/Bibliografia/Licenciatura%20en%20Pedagogia/Repositorio%20Desarrollo%20aprendizaje%20y%20educacion/El_Desarrollo_Humano_Juan_Del_val.pdf

http://www.terras.edu.ar/biblioteca/5/5PDGA_Aries_Unidad_3.pdf